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В Новоуральске

Опрос

Детям рано
Рекордное количество участников нашего очередного 

опроса – 394 человека – было зафиксировано на сайте за две 
прошедшие недели. Как вы относитесь к проекту введения 
в российских школах уроков по военной подготовке?  – 
спросили мы, и 90 % (!) новоуральцев отметило, что детям 
такие уроки не нужны. За новую дисциплину отдали голос 
33 человека, равнодушие проявили всего два участника, а 
остальные шесть опрошенных отшутились.

тем временем мы продолжаем выкладывать на 
сайт опросы на актуальные темы. А что может быть 

актуальнее возможного снятия статуса зАтО с нашего 
города? Предлагаем немного поразмышлять и отме‑

титься в новом голосовании на ngg-44.ru.

Как вы относитесь к проекту введения  
в российских школах уроков по военной подготовке?

Актуально

Благочестивый обман 
или компьютерный сбой – 

пока в этом разбираются следователи  
ММУ МВД России по НГО и МО «п.Уральский». 

Окончательную точку до «или», а может,  
после поставит суд.

История до банальности проста. По  доброй воле или по 
воле случая оказавшись в индивидуальных предпринимателях, 
гражданин нашел никем не занятую в Новоуральске нишу – быть 
посредником между заемщиками банков, которые не имеют у 
нас представительства, и этими банками. Не бесплатно, конеч-
но, комиссию брали. С 2009 года работали две кассы: в Южном 
районе и Бунарском. Горожане через них расплачивались с 
банками. Без всяких проблем. До января этого года.

В  январе в УВД начали поступать первые заявления от 
заемщиков с просьбой о помощи. Дело в том, что их платежи 
перестали согласно графику поступать в банки и они числились 
должниками. Сначала думали – недоразумение, но время шло, 
а деньги, отправленные экспресс-платежом, так и не находи-
лись. Когда дело начало принимать серьезный оборот, люди 
обратились в правоохранительные органы. На сегодня более 
300 заявлений поступило в следственный отдел полиции. По-
следнее датировано 7 апреля.

По  информации, полученной от старшего следователя 
Елены Пруцковой, 5 февраля в отношении индивидуального 
предпринимателя возбуждено уголовное дело по ч. 3 ст. 159 УК 
РФ (мошенничество, то есть хищение чужого имущества путем 
злоупотребления доверием в крупном размере). Санкция дан-
ной статьи предусматривает наказание в виде лишения свободы 
на срок до 6 лет. Доводы предпринимателя о сбое в компью-
терной системе не очень-то убедительные. Его действия уже 
вполне можно переквалифицировать на ч.4 – мошенничество в 
особо крупном размере. И свободы уже могут лишить на 10 лет.

В отношении подозреваемого избрана мера пресечения в 
виде подписки о невыезде. Следственные действия продолжа-
ются, в ходе которых, вполне возможно, выяснится, куда делись 
более полутора миллионов рублей.

Надежда СТАХЕЕВА
День открытых дверей

пройдет 24 апреля, в 10.00, в специальной 
(коррекционной) школе № 50

Тема: «Организация внеурочной деятельности». 
В программе: конкурсы, мастер-классы, занимательные 

занятия, выставки творческих работ учащихся, концерт.
Приглашаем принять участие! 

Администрация школы

Деньги найдут не завтра
В 2014 году была подготовлена книга «Аз‑
бука Новоуральского городского округа. 
Природа». (Наш корреспондент Влади‑
мир Павлов писал о ней в сентябре.) Го‑
родская администрация обещала найти 
необходимые на издание четыреста ты‑
сяч рублей, однако выполнить обещание 
оказалось не так‑то просто.

На  прошедшем 9 апреля совместном заседании двух 
думских комиссий (по социальной политике и молодёжной 
политике) вопрос поднял депутат Андрей великов. На при-
ём к нему ходила Ангелина Архиповна Акилова, известный в 
городе краевед.

– Смысл её обращения сводится к тому, что на нас обижены 
весьма уважаемые, – обратил внимание Андрей Владимиро-
вич, – люди – организация «Дом учителя»… Имеется письмо 
от нашей администрации, в котором сказано: в 2015  году в 
бюджете найдут деньги, чтобы издать книгу…

– Книга хорошая. Там любопытные вещи. И все поддержи-
вают это дело… И деньги мы найдём, – заверила депутат елена 
Стрельцова. – Но это будет не завтра.

Пока, как вариант, предложено бросить клич – обратиться 
за помощью к народу.

Екатерина ГИЛЯЗОВА
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актуально

творчество

Фотофакт

– Вся необходимая нормативная 
документация подготовлена, утверж-
дены основные подходы к организации 
оздоровительной кампании на ближай-
шие три года, – доложила начальник 
Управления образования татьяна ку‑
зовкова. – Нашему округу, как и в про-
шлые периоды, установлены целевые 
показатели. Они сохранены на уровне 
2014 года. Остались прежними порядок 
сбора заявок от родителей и механизм 
распределения путёвок. Управление об-
разования будет заниматься путёвками 
в городские лагеря и на «Поезд здоро-
вья», а Территориальная организация 
профсоюза – «Самоцветами» и санатор-
но-курортным лечением. Приём заявок 
уже начался. В этом году мы впервые 
задействовали Многофункциональный 
центр: там можно подать заявку на полу-
чение путёвки… В прошлом году у нас 
был жёсткий целевой показатель – мы 
должны были оздоровить 54% детей, 
находящихся в трудной жизненной 

ситуации. Сегодня такого жёсткого по-
казателя нет. Но есть рекомендательные 
письма, где нас подвигают как можно 
больше внимания в летний период 
уделить профилактике правонаруше-
ний и преступлений, совершаемых как 
самими несовершеннолетними, так и в 
отношении их. Поэтому, конечно, тра-
диционно мы будем уделять внимание 
этой категории детей.

Минувшим летом участие в оздорови-
тельной кампании приняла музыкальная 
школа. В этом году к ней присоединяется 
«художка». Впервые будут задействованы 
и резервы клубов по месту жительства. 
«Отряды будут сформированы на базе 
53-й школы, но надеемся, что уже на сле-
дующий год мы сможем организовывать 
их непосредственно в клубах», – отмети-
ла Татьяна Владиславовна.

В очередной раз Управление об-
разования проведёт учебные сборы 
для молодёжи допризывного возраста. 
Планируют привлечь 170 человек.

Традиционно многодневные туристи-
ческие походы для подростков, состоя-
щих на учёте в УВД, готовит спортивный 
клуб «Кедр».

Пятнадцать юных новоуральцев 
отправятся на «Поезде здоровья» в 
санаторий «Жемчужина Анапы», ещё 
столько же поедут в санаторий «Дальняя 
дача» (Челябинская область). Во втором 
случае это дети, находящиеся в трудной 
жизненной ситуации. В санатории «Чай-
ка» (г. Евпатория, Крым) планируется оз-
доровить 150 детей. В оздоровительном 
лагере «Самоцветы» отдохнут 1450 ребят. 

В городе на базе одиннадцати обра-
зовательных учреждений откроется 16 
лагерей дневного пребывания (с охватом 
1450 детей).

Что касается путёвок в «Таватуй» и 
«Зелёный мыс», на них могут рассчи-
тывать дети сотрудников Уральского 
электрохимического комбината, ра-
ботников предприятий, входящих в 
периметр госкорпорации «Росатом», а 
также работников бывших структурных 
предприятий ОАО «УЭХК». При условии, 
что будет принято соответствующее 
дополнение к трёхстороннему соглаше-
нию о сотрудничестве (правительство 
Свердловской области/ УЭХК/ ОКП-
123), – ещё и ребята, занимающиеся в 
творческих коллективах и спортивных 
секциях.

Екатерина ГИЛЯЗОВА

Думали об отдыхе
В четверг, 9 апреля, состоялось совместное заседание 
двух думских комиссий – по социальной политике и моло‑
дёжной политике. Депутаты обсудили вопрос организа‑
ции детской оздоровительной кампании. В этом году на её 
проведение выделено чуть более 34 миллионов рублей.

Божественная суббота: 
мы вместе

В этом заголовке – названия двух отделений концерта 
бардовской песни и одновременно  его главная идея: как 
здорово собраться всем вместе, слушать песни под гитару и 
вспоминать друзей. Апрельским субботним вечером в зале 
киноцентра «Нейва» собрались не только новоуральские 
поклонники самодеятельной песни. К нам приехали и наши 
давние друзья по песенному братству из Екатеринбурга, 
Ревды, Нижнего Тагила, Лесного, Качканара, Снежинска, 
Озерска.

Возможно, это связано с весенним настроением, а может 
быть, дает о себе знать традиция, сформировавшаяся когда-то 
благодаря фестивалям «Апрель», проходившим в течение 
25  лет, но как  бы там ни было, почему-то именно в апреле 
хочется слушать песни под гитару. Откликом на это желание и 
стал состоявшийся концерт.

Первое отделение – «Божественная суббота» – посвящалось 
памяти ушедших недавно Владимира Шушерина, Олега Зимина 
и Андрея Вершинина. Название взято от песни, написанной 
Виктором Берковским на стихи Булата Окуджавы. По словам 
одного из организаторов концерта Надежды Зиминой, «бо-
жественная суббота»  – это атмосфера дружеской встречи, 
особое состояние души ее участников. И  настроение в зале 
было именно таким.

На экране мы увидели наших друзей живыми, услышали их 
песни. Для каждого из них ведущие концерта Руслан Казаков 
и Екатерина Стажкова нашли хорошие слова. О  Владимире 
Шушерине: «В конце семидесятых годов с комсомольским за-

дором, весело и легко покорил своими песнями наш город». 
Об  Андрее Вершинине: «Азартный, неусидчивый, открытый. 
Сколько затей, предложений, несомненный организаторский 
талант». Об Олеге Зимине: «Еще один удивительный человек. 
Его все любили, а друзья посвящали ему песни. Он был открыт 
душой и легко сходился с людьми». Черно-белые фотографии 
с молодыми лицами друзей, сделанные на концертах, в похо-
дах, на фестивалях, а также стихи, песни – всё это погрузило 
нас в ностальгические воспоминания. И было действительно 
божественно.

Второе отделение – «Мы вместе» – ведущие начали словами: 
«Друзья уходят, но жизнь продолжается, наступает новая весна, 
звучат новые песни». И они зазвучали, самые разные. Веселые: 
«под нашей крышей гуляют мыши…», лирические: «бродит 
маленький фонарщик от звезды к звезде…», философские: 
«время, что отдал друзьям, Бог в счет жизни не заносит…», 
туристские: «надышаться, насладиться дымом песенных кост- 
ров…», жизнеутверждающие: «будем надеяться только на 
лучшее, а по-другому никак…».

Своеобразный итог и отделению, и всему концерту под-
вел дуэт Владислава Шадрина и Дмитрия Обухова из Нижнего 
Тагила. Они обратились к зрителям со словами: «Мы сегодня 
вспомнили трех замечательных людей, свет от них идет к нам 
до сих пор. Они говорят нам, чтобы мы жили дальше и пели 
их песни». На сцену вышли все участники концерта и вместе 
с залом запели: «...как здорово, что все мы здесь сегодня со-
брались!..» Да, мы действительно были вместе.

И напоследок со сцены прозвучало: «Мы надеемся сделать 
наше мероприятие традицией – чтобы каждый год под капель 
друзья собирались и пели старые и новые песни. Чтобы память 
не уходила, чтобы жизнь продолжалась и чтобы вы, дорогие 
зрители, снова были вместе с нами!»

Владимир ПАВЛОВ
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Организатором форума был заявлен 
некий Общественный комитет по ЖКХ. 
В повестке значились следующие вопро-
сы: 1) о капитальном ремонте многоквар-
тирных домов; 2) о ресурсоснабжающих 
организациях; 3) о качестве жилищных 
услуг.

– Мы все – сторонники наведения 
порядка в системе ЖКХ. Мы собрались не 
кого-то рвать, а конструктивно обсудить 
вопросы, принять решения,  – заявил 
в самом начале председатель форума 
Михаил китов, член Общественной 
палаты НГО.

Одним из первых прозвучал 
вопрос: «Почему мы платим 

за капремонт 8,2 рубля с квадратного 
метра – больше, чем другие?».

– Это устанавливало правительство 
области. Вот Денис Васильевич. К  нему 
обращайтесь,  – кивнул в сторону депу-
тата Законодательного Собрания Дениса 
Сизова Михаил Иванович.

Денис Васильевич тут же открестился 
от вопроса, уточнив, что Законодатель-
ное Собрание не имеет к этому отно-
шения.

– Когда обсуждался 127-й областной 
закон (Закон Свердловской области от 
19 декабря 2013 г. № 127 «Об обеспечении 
проведения капитального ремонта 
общего имущества в многоквартирных 
домах на территории Свердловской 
области».  – Авт.), фракция ЛДПР го-
лосовала против,  – подчеркнул денис 
Сизов. – Так же, как и против Программы 
(Региональной программы капитального 
ремонта общего имущества в много-
квартирных домах Свердловской обла-
сти на 2015-2044 гг. – Авт.). Мы прекрасно 
понимаем, что это, скорее всего, обман: 
деньги соберут, исчезнут, и никого не 
найдёшь. Мы нашли много нарушений. 
Что касается нашей краткосрочной про-
граммы на 2015-2017 годы, я склонен счи-
тать это очередной аферой. Хотелось бы 
начать с самого начала. В 2009 году у нас 
было муниципальное предприятие «УЖК 
г. Новоуральска». В тот же момент была 
создана коммерческая структура – УЖК 
«Новоуральская». И  ту, и другую воз-
главлял один и тот же человек – Юферев 

(Юферев Владимир Николаевич.  – Авт.). 
На  моей памяти здешний депутатский 
корпус власть обманывала дважды. 
Первый раз, когда протащила через Думу 
решение передать весь жилой фонд в 
управление одной частной компании. 
Тогда, понятно, старая власть была – три 
Саши: Зайцев, Кузнецов, Писчасов (быв-
шие глава НГО, глава администрации НГО 
и его первый заместитель. – Авт.).

Во  второй раз, по мнению Дениса 
Васильевича, наших депутатов обманули 
тогда, когда на Думу вынесли обсуждение 
краткосрочной программы капитального 
ремонта  – неверно указали удельную 
стоимость ремонта. Депутат предложил 
обратиться в Региональный Фонд со-
действия капитальному ремонту общего 
имущества в многоквартирных домах 
Свердловской области, чтобы там, про-
ведя проверку, подтвердили (или не 
подтвердили) целесообразность исполь-
зования дорогостоящих материалов.

Повозмущавшись, Денис Васильевич 
всё же заметил, что платить за капремонт 
нужно.

А надо ли платить за перерасход 
тепловой энергии?  любовь 

Новикова, председатель Совета МКД, 
сомневается.

– В наших домах были установлены 
узлы учёта энергоресурсов. Нам это по-
зиционировалось как большое благо. 
Но это благо обернулось против нас, – по-
сетовала Любовь Ивановна. – Выясняет-
ся, что у нас произошло увеличение (по 
сравнению с нормативом) потребления 
тепловой энергии.

Любовь Ивановна  считает, что вино-
вата управляющая компания (УЖК «Но-
воуральская»), потому что не проводит 
мероприятий по энергосбережению.  
Права она или нет, в этом предстоит разо-
браться компетентным органам.

О качестве жилищных услуг рас-
суждал советник главы НГО 

виктор черных.
– В принципе, управляющие компа-

нии работают неплохо,  – признал он,  – 
убирают мусор, моют подъезды. У  нас 
тепло. Но все говорят: «Мы не понимаем, 
за что платим такие деньги».

Все управляющие компании города 
не выполняют требования ряда норма-
тивных документов, утверждает Виктор 
Иванович. Один из документов  – По-
становление Правительства Российской 
Федерации от 23 сентября 2010 г. № 731 
«Об  утверждении стандарта раскрытия 
информации организациями, осуществля-
ющими деятельность в сфере управления 
многоквартирными домами». Другой – По-
становление Правительства Российской 
Федерации от 15 мая 2013 г. № 416 «О по-
рядке осуществления деятельности по 
управлению многоквартирными домами».

– Управляющая компания должна 
представлять план работ на срок не ме-
нее года по содержанию и ремонту обще-
го имущества и информацию о мерах по 
снижению расходов на работы (услуги), – 
обратил внимание Виктор Иванович.  – 
Управляющей компанией должна осу-
ществляться подготовка предложений по 
вопросам содержания и ремонта общего 
имущества для их рассмотрения собра-
нием собственников помещений. Эти по-
стулаты ни одна управляющая компания 
в городе не выполняет. Мы не понимаем, 
что они делают. Они нарушают известный 
принцип: кто платит, тот и заказывает. 
А  ведь очень просто  – представили 
план, жители на собрании решили, какие 
виды работ нужно сделать, согласовали 
с управляющей компанией и, исходя из 
этого, определили тариф на содержание 
общего имущества.

Для каждого дома должен быть уста-
новлен индивидуальный тариф, убеждён 
Виктор Черных.

Хотелось  бы уточнить: все  ли ново-
уральцы хотят платить ещё и за кило-
метры планов и отчётов? Не за свой же 
счёт управляющая компания будет их 
печатать! И  что поймёт в них рядовой 
гражданин? И когда будет изучать пред-
ставленные документы? В ночи? Зажжёт 
свечу и станет пересчитывать за специа-
листами (которые трудились не одну 
неделю) все цифры…

Участники форума проголосовали 
за ряд предложений. Одно из 

них – рекомендовать собственникам жи-
лых помещений МКД принять решение о 
передаче внутридомовых инженерных 
сетей и общедомовых приборов учёта 
энергоресурсов в эксплуатацию МУП 
«Теплосети» и «Водоканал»  – пожалуй, 
единственное разумное. Не  берусь 
утверждать, что предложение верное, 
но, по меньшей мере, имеет смысл его 
обсудить.

Остальные предложения, мягко 
говоря, странные. Руководителю госкор-
порации «Росатом» Сергею Кириенко, 
например, предлагается подумать о 
передаче цеха 26 (ТЭЦ) ОАО «УЭХК» в 
муниципальную собственность. Этим 
самым, объясняется, будет достигнута 
«концентрация производителей тепло-
вой энергии и финансовых средств в 
едином управлении», что приведёт к 

Наше ЖКХ

летели два крокодила: один – синий, другой – налево. 
Сколько потребуется цемента, чтобы заасфальтировать 
дорогу, если из доски выкрутить гвоздь? задачи 
наподобие этой пытались решить участники форума 
собственников жилых помещений Новоуральского 
городского округа «за справедливое ЖкХ», прошедшего 
3 апреля в стенах красного дома.

Скорее всего, обман, но… 
иного выхода нет
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Реклама

 Наша память

Наше ЖКХ

эффективности расходования матери-
альных ресурсов и последующему сни-
жению цен на тепловую энергию.

Губернатора Свердловской области 
Евгения Куйвашева общественники на-
мерены озадачить просьбой оказать  
содействие в проведении проверки но-
воуральской краткосрочной программы 
по капремонту. Евгения Владимировича, 
кроме того, просят не повышать тарифы 
на коммунальные услуги и направить в 
Новоуральск представителей министер-
ства энергетики и ЖКХ Свердловской 
области, чтобы те разъяснили, как идёт 
реализация Региональной программы 
капитального ремонта.

Администрации НГО рекомендовано 
потребовать от управляющих компаний 
предоставить собственникам жилых по-
мещений дефектные ведомости и акты 
выполненных работ за 2014 год, а также 
подробный перечень работ на 2015 год; 
не принимать решение об увеличении 
тарифа на содержание и ремонт общего 
имущества МКД до тех пор, пока требо-
вания не будут выполнены.

Специалистов комитета по ЖКХ и 
жилищной политике администрации 
НГО просят проверить наличие у управ-
ляющей компании «Новоуральская» до-
говоров с подрядчиками услуг по СЭЖ, 
обратить внимание на экономическое 

обоснование цен на следующие услуги: 
содержание и обслуживание лифтов, вы-
воз крупногабаритного мусора и твёрдых 
бытовых отходов, уборка лестничных 
клеток. Просят и об оказании помощи 
собственникам МКД в вопросах проведе-
ния собраний по утверждению тарифа на 
СЭЖ. Речь, в том числе, идёт о контроле 
со стороны специалистов комитета.

Главе НГО Владимиру Машкову реше-
но рекомендовать следующее: обратить-
ся в Ассоциацию ЗАТО с предложением 
создать в закрытых городах фонды ка-
питального ремонта многоквартирных 
домов. С похожей просьбой – закрытым 
городам системы Росатома предоставить 
право формировать фонды капитального 
ремонта МКД  – решено обратиться к 
Президенту России Владимиру Путину. 
Ещё  одно пожелание Владимиру Вла-
димировичу – реанимировать 185-й ФЗ: 
возобновить финансирование капремон-
та МКД за счёт средств Фонда содействия 
реформированию жилищно-коммуналь-
ного хозяйства.

Один из участников форума полюбо-
пытствовал, на какие средства будет со-
держаться муниципальный фонд. Ответ 
от Михаила Китова получил такой: «Мы 
делаем предложение, а там уже будут 
просчитывать».

Кстати, в Государственной Думе, как 

сообщил Михаил Иванович, ещё в про-
шлом году сказали, что муниципальный 
фонд создавать нельзя.

Участники форума, стоит ещё отме-
тить, взяли на себя смелость говорить 
от имени жителей Новоуральского 
городского округа  – якобы все мы вы-
ступаем против передачи в концессию 
ресурсников-муниципалов.

Самое интересное  – Михаил Ки-
тов чуть было не дал Ирене 

Ислентьевой, генеральному директору 
УЖК «Новоуральская», шанс присвоить 
деньги, собранные новоуральцами на 
капремонт. К счастью, ему вовремя ука-
зали на досадный прокол.

Дело было так. Михаил Иванович 
предложил поддержать внесённый в Гос-
думу законопроект – закон о капремонте 
приостановить, а собранные средства 
направить управляющим компаниям на 
графу «Содержание и ремонт жилья».

– … Чтобы она ещё больше?! – воз-
мутился товарищ из зала.

– Здесь главное  – приостановле-
ние федерального закона,  – попытался 
оправдаться Михаил Китов. – Я понимаю, 
о чём вы говорите. Что украдут, растащат. 
Но иного хорошего выхода пока нет! Под-
держим законопроект, а дальше будем 
решать вопросы…

Екатерина ГИЛЯЗОВА
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За последний месяц в редакцию 
«НГГ» участились звонки с во-
просами и жалобами, в которых 

граждане, владельцы автомашин, рас-
сказывают, сетуют и возмущаются дейст-
виями Административной комиссии 
(АК) НГО в части запрещения парковать 
машины во дворах вблизи жилых домов. 
Тех, кто пытается с ними спорить, не вы-
полняет их указания, штрафуют на весьма 
солидные суммы. Житель нашего города 
Виктор Михайлов рассказал, что он 
10 лет ставил свою машину в углу двора, 
где она никому не мешала. И  прежний 
хозяин квартиры ставил здесь свое 
авто более 25 лет. Никто из соседей на-
реканий не высказывал. И вот – на тебе! 
Оказалось, что во время его отсутствия 
кто-то из сотрудников АК пофоткал его 
машину в фас и в профиль, а потом по-
звонили и предложили прийти в АК по 
адресу: ул.Ленина, 71, где сообщили, что 
он нарушил правила парковки  – недо-
статочно далеко от стен дома поставил 
машину. Показали ему брошюрку с со-
ответствующим законом, которого он в 
жизни не видел и не читал. В  какой-то 
мере это напомнило распространенный 
ранее в среде инспекторов ГАИ метод 
вылавливания нарушителей ПДД: прята-
лись в кустах, поджидали приличное авто 
и могли неожиданно выйти на дорогу с 
жезлом наперевес.

Об  этом и другом я поговорил с 
членом АК НГО депутатом Думы НГО 
Максимом СеРГеевыМ.

– Административная комиссия  – 
что это такое?

– Это еще один орган правосудия. 
Сегодня КоАП РФ дает обильный пере-
чень органов и должностных лиц, кото-
рые могут рассматривать те или иные 
категории дел об административных 
правонарушениях. Это и суды общей 
юрисдикции, и мировые судьи, и судьи 
арбитражных судов, и комиссии по де-
лам несовершеннолетних, и полиция, 
и органы уголовно-исполнительной 
системы, и всевозможные контрольные и 
надзорные органы. Административными 
комиссиями (АК) рассматриваются дела 
об административных правонарушениях, 
предусмотренных законами субъектов 
РФ, в пределах полномочий, установлен-
ных этими законами.

В  нашем случае порядок создания 
АК, их полномочия, особенности дея-
тельности и финансирования, а также 
процедурные вопросы регламентиро-
ваны областным законом № 52-ОЗ от 
14.06.2005  г.  «Об  административных 
правонарушениях на территории Сверд-

ловской области» и Постановлением 
правительства Свердловской области  
№ 1128-ПП от 24.08.2011 «Об  админи-
стративных комиссиях».

Так, АК формируются в муниципа-
литетах, действуют в рамках так назы-
ваемых переданных государственных 
полномочий и финансируются из средств 
областного бюджета в виде субвенций. 
Рассматривают же они дела о правона-
рушениях, предусмотренных законом 
№ 52-ОЗ, который, помимо собственных 
норм, содержит отсылочные  – к муни-
ципальным правовым актам: правилам 
благоустройства, порядку проведения 
земляных работ, порядку организации 
освещения улиц, перечню мест для 
размещения объявлений, порядку про-
ведения работ по уборке территории, 
местам выбрасывания бытового мусора, 
срокам вывоза отходов потребления, 
мест для осуществления мойки транс-
портных средств, порядку организации 
парковок и др.

– Сумма штрафов оговаривается 
в областном законе?

– Да. Особенность правового ре-
гулирования заключается в том, что в 
местных правовых актах прописаны 
только регламентирующие нормы, а 
санкции за их несоблюдение содержатся 
в областном законе.

Санкции могут быть разными. И  не 
всегда, на мой взгляд, справедливыми. 
Например, за то, что бойцовская собака 
без намордника пугает во дворе детей, 
ее хозяину грозит «смешной» штраф – от 
100 до 500 руб. (а то и вовсе – предупреж-
дение). Или за то, что ваш сосед всю ночь 
шумит, «кожей» слушает музыку, прочими 
способами сходит с ума и не дает спасть 
ни вам, ни вашим близким, его оштрафу-
ют лишь на сумму от 500 до 2000 рублей. 

Тогда как «неудачная» пятиминутная 
стоянка автомобиля в неположенном 
месте может стоить его владельцу от 3 
до 5 тысяч рублей.

– А куда идут штрафы?
– Одни штрафы поступают в об-

ластной бюджет, другие – в местный. Все 
зависит от категории правонарушения.

– А  предупреждение может ис‑
пользоваться вместо штрафов? И как 
часто?

– Предупреждение как «облегчен-
ная» форма наказания – может исполь-
зоваться только в том случае, если оно 
предусмотрено в областном законе. 
Если же в законе этого нет, то АК, как бы 
ей этого ни хотелось, прибегнуть к  
предупреждению не сможет.

– Максим Григорьевич, а насколь‑
ко законодатель уверен в том, что 
население информировано и знает 
этот закон?

– Скажу банальность: незнание за-
кона не освобождает от ответственности. 
Однако на практике донести до людей не 
только текст, но и смысл обязанностей 
и запретов бывает весьма затрудни-
тельно. Мы понимаем, что далеко не 
все читают нужные издания и смотрят 
соответствующие каналы, при этом во 
всем разбираются и все помнят. Но этого 
понимания нам недостаточно для того, 
чтобы освобождать от ответственности.

Простой пример. Есть в областном 
законе статья №17 «Нарушение правил 
благоустройства территорий населенных 
пунктов», которая отсылает к муници-
пальным требованиям (этакая правовая 
«матрешка») и предусматривает для фи-
зических лиц штраф от 3 до 5 тысяч руб. 
И если у законопослушного новоуральца 
хватило терпения и добросовестности 
прочитать этот закон, то это вовсе не зна-

актуально

администРативныЙ всеоБУЧ,  
или Вот тебе, бабушка, и Юрьев день!
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чит, что он доберется до муниципальных 
«Правил благоустройства…». А там много 
интересного. Скажем, запрет на стоянку 
транспортного средства ближе 3 м (до 
2013 г. это расстояние составляло 5 м) от 
многоквартирного жилого дома. Причем 
вне зависимости от наличия на соот-
ветствующей стене окон и дверей. Есть 
еще один нюанс: «стоянка» в контексте 
«Правил благоустройства...» существенно 
отличается от «стоянки», предусмотрен-
ной Правилами дорожного движения, 
поскольку первые и вторые Правила 
регулируют различные правовые сферы. 
На этом, кстати, многие и погорели.

К  слову, стоянка транспортных 
средств на территории НГО запрещена 
также на детских и спортивных площад-
ках, на газонах, цветниках, на придомо-
вых территориях с травяным и земляным 
покрытием, ближе 50 м от береговой ли-
нии водоема, ближе 5 м от контейнерных 
площадок в местах, затрудняющих к ним 
проезд, и др.

Бывают ситуации, когда одно и то же 
правонарушение можно квалифициро-
вать как нарушение либо наших «Правил 
благоустройства...», либо самостоятель-
ных (не содержащих отсылки) требова-
ний областного закона. В  этом случае 
решение о выборе остается за должност-
ным лицом, оформляющим протокол.

– А нельзя ли доводить до сведе‑
ния наших граждан содержание таких 
муниципальных актов в виде плака‑
тов и другого наглядного пособия? 
Хотя бы предупреждение о штрафах 
за неправильную стоянку.

– Есть два способа доведения содер-
жания норм и правил до населения. Пер-
вый – официальная публикация текстов 
муниципальных нормативных актов в 
газете «Нейва». Второй – предоставление 
комментариев в городских СМИ.

– Но не все жители Новоуральска 
читают «Нейву», а среди ее читателей 
не все читают муниципальные норма‑
тивные акты.

– Здесь возникает своеобразная 
коллизия – между обязанностью че-
ловека знать закон (в общем смысле 
этого слова) и его правом не читать 
газеты, «Бюллетени» и «Вестники». 
Как  выйти из ситуации? Какие-то 
сюжеты даются по телевидению – для 
того, чтобы донести и разъяснить. 
Что-то обсуждается на газетных 
полосах. Что-то доводится иными 
способами. Что  до наглядной аги-
тации, то здесь есть два серьезных 
ограничения: жанровое (далеко не 
все можно растолковать «шершавым 
языком плаката») и ресурсное (ба-
нальная нехватка средств).

– Но ведь одними запретами и 
наказаниями проблем не решить. 
что толку карать за неправильную 
парковку, если парковаться попро‑
сту негде?

– Полностью с вами согласен. 

Уже сегодня то, что у нас творится, 
иначе как беспределом не назовешь. 
Вынужденным беспределом – поскольку 
город к такому росту «автомобильного 
благосостояния» своих горожан оказал-
ся катастрофически не готов. А  машин 
становится все больше и больше. И уже 
в ближайшем будущем нас ожидает если 
не коллапс, то что-то ужасное. Не так дав-
но, когда мы разрабатывали Программу 
комплексного социально-экономическо-
го развития НГО, были сформулированы 
предложения по разработке отдельного 
блока, посвященного новой внятной 
парковочной политике, которую необ-
ходимо претворять в жизнь системно, 
последовательно и в масштабах всего 
города. К  сожалению, предложение в 
программу не попало. Тем не менее оно 
вошло в решение Думы НГО о годовом от-
чете главы администрации НГО – как ре-
комендация на ближайшую перспективу.

– я думаю, что если в ночное (да и 
не только в ночное) время пройтись 
по дворам, то в каждом из них мы 
найдем хотя  бы одного нарушителя 
городского благоустройства.

– Одного – это мягко сказано. На за-
седания АК попадают единицы. Реаль-
но же нарушителей на порядок, а то и на 
два больше. И если их еще не привлекли, 
то им пока попросту везет.

Вообще, несанкционированные свал-
ки (тяготеющие к подъездам), дикие пар-
ковки (туда же), бесшабашные владельцы 
собак (от следов присутствия любимцев 
которых уже ступить негде) – все это, к 
сожалению, стало приметами времени. 
Вы посмотрите, что творится у нас по 
весне! Такое впечатление, что новоура-
лец задался целью похоронить себя под 
продуктами своей жизнедеятельности.

Предвижу упрек, мол, мы платим 
налоги, а вы будьте добры выгребайте 
из-под нас, качественно и в срок. Согла-
шусь лишь отчасти. Есть для уборочной 
братии фронт работ, предопределен-
ный объективными факторами: снег, 

лед, песок, сухостой и т. д. А есть фронт, 
возникающий из-за человеческой без-
алаберности.

При общем вскипании патриотизма, 
духовности и, говорят, ответствен-
ности у нас, как подметил Жванецкий, 
по-прежнему очень низкий процент 
попадания в унитаз, в плевательницу, в 
урну. К моему великому сожалению.

– концовочка как‑то не очень… 
Пожелайте что‑нибудь нашим чита‑
телям

– Берегите себя, свой город. А  за-
одно и свой кошелек. И будьте счастливы.

ПОСлеСлОвИе
Областной Закон № 52-03, касающий-

ся правил парковки, Законодательное 
Собрание СО выпустило аж в 2005 году, то 
есть 10 лет назад. Люди ведь привыкли у 
нас, что власти выпускают сотни и тысячи 
бумаг, озвучивают массу обещаний, про-
ектов… А потом словно забывают о них. 
Через 6  лет областное правительство 
выпустило в развитие Закона 52-03 свое 
постановление. Еще через девять меся-
цев разродилась и Дума НГО. 

Именно представители власти любят 
народ поучать. Чего только стоит замыз-
ганное изречение насчет «незнания за-
конов, которое не освобождает…» А ведь 
законодатели и исполнительная власть 
обязаны сделать все (подчеркиваю – все!) 
возможное для доведения новых зако-
нов, других правил бытия и их толкования 
до всего населения, что и выполняется в 
цивилизованных государствах.

Но опустимся на нашу родную ново-
уральскую землю… Вот у нас в городе 
больше десятка СМИ, из них  – восемь 
газет. Если  бы публикации об измене-
нии правил жизни и бытия были опу-
бликованы и озвучены во всех СМИ 
города, как минимум половина горожан 
имела  бы возможность узнать о тех 
или иных нововведениях. Только по-
сле этого можно иметь моральное и 
юридическое право талдычить людям, 

что «незнание закона…» и т. д. Уве-
рен, убежден что за «недоведение 
до большинства населения новых 
законов и правил» власть должна 
нести ответственность и перед обще-
ством, и на законодательном уровне. 
А  иначе будем продолжать жить 
как в XVII веке. Помните поговорку: 
«Вот тебе, бабушка, и Юрьев день!»? 
Беречь свой город – проблематич-
нее, чем свой кошелек. Вот еще  бы 
административные законы соответ-
ствовали  бы условиям проживания 
граждан.

Ясно одно, что Новоуральск не 
приспособлен к ночлегу в своих 
дворах такого количества автома-
шин, ведь строился он в эпоху, когда 
основным транспортом был гужевой. 
А  лошадей в городских дворах не 
держали.

Владимир ВОЛКОВ

актуально
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В Москве, на ледовой 
арене дворца «Мечта», 28 
и 29 марта проводилось 
открытое первенство 
столицы по синхронному 
катанию на коньках 
«Novice Cup 2015». 
В  соревнованиях приняли участие 

29 коллективов из Казани, Оренбурга, 
Санкт-Петербурга, Саранска, Омска, 
Екатеринбурга, Москвы, Архангельска, 
Зеленодольска, Твери, Липецка, Лесного, 
Брянска, Волжска, Губкина, Перми, Курска. 
Новоуральскую школу фигурного катания 
представили команды «Ника» (1-й спор-
тивный разряд, тренер-преподаватель 
Андрей Вяткин) и «Феерия» (2-й спор-
тивный разряд, тренеры-преподаватели 
Наталия Потапова и Ирина Зыкова). Хо-
реограф у обеих команд Ольга Шенфельд.

Воспитанницы Андрея Вяткина 
(«Ника») заняли 3 место. Им были вруче-
ны медали и призы фабрики «Свобода». 

Несмотря на то, что команда «Феерия» не 
оказалась в числе лучших, заняла 13 мес-
то из 18, для юных спортсменок это был 
хороший опыт в их спортивной деятель-
ности. Дебют команды был отмечен судья-
ми: фигуристок наградили Дипломами за 
участие в первых для них Всероссийских 
соревнованиях и памятными призами.

О поездке и планах на будущее рас-
сказывает Наталия ПОтАПОвА:

– Конечно же, эта поездка запомнится 
нашим фигуристкам. После соревнова-
ний мы не только прошлись по Красной 
площади, у нас еще были две экскурсии. 
Одна  – на Останкинскую телебашню. 
Другая  – на телестудию «Первого кана-
ла». Там  мы побродили по павильонам, 

по переходам, зашли в две студии перед 
съемками передач «Пусть говорят» и 
«Время покажет». Посмотрели, как это 
все организуется, пообщались с режис-
серами, с помощниками. Видели Андрея 
Малахова. Сфотографировались с Еленой 
Малышевой и Владимиром Брилевым. 
Последний тут же выложил эту фотогра-
фию на своей страничке в «ВКонтакте», 
чем привел наших «маленьких кисок» в 
совершеннейший восторг.

Кошечки, маленькие стиляги  – это 
артистический образ, который мы, тре-
неры-преподаватели, придумали для 
своих воспитанниц. Когда ставили про-
грамму, надо было сделать так, чтобы 
она и по возрасту детям подходила, и 

чтобы интересно кататься было. К тому же 
чтобы музыка заводила. Остановились 
на песне «Черный кот». Нам очень помог 
звукорежиссер Олег Стреляев, который 
качественно и профессионально свёл 
музыку. Под образ сшили костюмы, здесь 
уже активно выступили родители. Даже 
колготки подобрали шикарные  – с ко-
шечками на коленях. Детям все это очень 
нравится.

Наша команда – совсем юная, сформи-
рована, правда, в основном из девочек, 
которые уже лет семь занимались оди-
ночным катанием на коньках, и фигурное 
катание стало их образом жизни. Есть 
элементы, которые команде удались. На-
пример, pivot. Хорошо отточили линии. 
Неплохо получается круг. В  остальных 
элементах сделали помарочки. Будем 
работать над колесом и пересечением. 
Также будем работать над усложнением 
элементов, чтобы получить высокие бал-
лы. Тогда появится реальный шанс выйти 
на более высокий уровень и добраться до 
тройки призеров. Мы поставили себе цель 
попасть в призеры хотя бы на одном из 
этапов Кубка России. В планах же участво-
вать во всех этапах – первом, втором… в 
первенстве области, в «Novice Cup 2016». 
А  возможно, и в финале Кубка России. 
Впереди у нас огромная работа. Нам есть 
на кого равняться.

К тому же синхронное катание – уди-
вительный вид спорта, где все дружат 
между собой. Это особенно видно по-
сле парадов: бывшие соперники друг с 
другом катаются, разговаривают, фото-
графируются. И  остаются друзьями на 
долгие годы.

Светлана МИХАЛЕВА

Наш спорт

И себя показали, и мир посмотрели
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территория молодежи

На этот раз вместе с организаторами и 
гостями численность форумчан составила 
около 150 человек: это активные школь-
ники, студенты, молодые представители 
городских общественных организаций, 
депутаты Молодежной думы и члены мо-
лодежной администрации НГО. Каждый 
выбирал близкое по душе направление: 
«Бизнес-академия», «Лидерство», «Техно-
логия добра», «КВН-движение», «Медиа-
центр» и «Молодежь и власть». Как в дале-
ком детстве, это напоминало разбиение 
на отряды, только миссией каждого из 
них был не активный отдых, а умственный 
труд. Опытные руководители-модераторы 
следили за работой своих групп и направ-
ляли мысли ребят в нужное русло. Напри-
мер, координатор Шко-
лы КВН Свердловской 
области Андрей Ма-
шинкин в своей секции 
«КВН-движение» учил 
придумывать шутки, не 
прибегая, как это при-
нято на телевидении, к 
оскорблениям, сленгу и 
пошлости.

– Забудьте про всё, 
что показывают на ТНТ, – 
говорит он начинающим 
юмористам. – КВН – это 
другой юмор, рассчитан-
ный на умного зрителя.

Тут же ребята делят-
ся на команды и при-
думывают свежие шутки, чтобы показать 
на подведении итогов полноценное  
КВНовское выступление.

«Лидеры» после тренингов начали 
думать над совместным проектом, и к за-
вершению форума мы узнали, что они хо-
тят создать комиссию по школьным делам.

– Не  во всех школах существуют 
комиссии по решению внутришкольных 

конфликтов, – считают ребята. – В состав 
этой комиссии нужно включить психоло-
гов, юристов, учителей и учеников.

Бурная деятельность происходила и 
у юных журналистов. Под  руководством 
Ольги Бабушкиной, руководителя клуба 
«Альфа» и одной из основателей городско-
го молодежного медиа-центра, участники 
секции «Медиа-центр» зорко следили за 
каждым событием форума, зацепляя объ-
ективами фото- и видеокамер всё самое 
интересное. Плоды их творчества – газету 
со знакомыми лицами на фотографиях и 
свежий новостной сюжет утром следую-
щего дня увидели все форумчане.

– Это было сложно, – признались юн-
коры, – но мы сделали это!

Команда начинающих бизнесменов 
была большой и дружной, и в отличие от 
других секций, в этой с ребятами занима-
лось пять модераторов новоуральского 
бизнес-сообщества. Они делились опытом 
построения своего бизнеса, проводили мас- 
тер-классы и вдохновляли ребят на новые 
идеи. В  итоге, как признались участники 
секции «Бизнес-академия», им в голову 

пришло 222 идеи, и лишь 12 оказались 
интересными и жизнеспособными.

В  секции «Молодежь и власть» всё 
было серьёзно, ведь неспроста в ней при-
няли участие представители пяти органов 
местного самоуправления, включая моло-
дежную администрацию Краснотурьинска, 
молодежное правительство и молодежный 
парламент Свердловской области. Вместе 
они думали над тем, как мотивировать и 
привлекать молодежь в органы местного 
самоуправления, как получить доверие 
молодых горожан, где взять финансирова-
ние на реализацию своих проектов.

Волонтёры секции «Технология добра» 
в процессе мозгового штурма внутри сво-
ей команды выдвинули идеи в нескольких 
направлениях деятельности: ребята вы-
разили готовность убирать и украшать 
подъезды жилых домов, формировать 
клумбы во дворах, ухаживать за памятни-
ками, помогать в организации городских 
мероприятий, создать архивные записи о 
каждом ветеране Великой Отечественной 
войны.

В  общем, все поработали довольно 
плодотворно, а чтобы немного встряхнуть 
резко вклинившиеся в молодые головы 
мысли, молодежная организация УЭХК 
провела для форумчан квест-игру, которая 
сплотила каждую команду. А  вечером  – 
развлекательная программа, дискотека, 
песни под гитару, весёлые истории. Чем не 
лагерная «королевская ночь»? И  дружно 
все позабыли про взятые с собой гаджеты, 
телефоны и планшеты.

Так, подводя итоги форума, можно 
смело утверждать, что участники взяли 
самое важное – вдохновение. Увидим ли 
мы новые команды КВН на сцене, восхи-
тимся ли оригинальным бизнес-проектом, 
порадуемся свежему выпуску молодежной 
передачи на телевидении, или так и будем 
жить своей жизнью в Интернете, периоди-
чески двигаясь только в направлении кух-
ни? Станут ли эти два дня живого общения 
толчком для настоящих и реальных дел? 
Посмотрим…

Евгения СТЕПАНОВА

Четвертый форум 
«Молодость. Успех. 
Новоуральск» вновь прошёл 
на базе оздоровительного 
лагеря «Самоцветы». 
Всё‑таки хорошо снова 
окунуться в атмосферу 
детства с мягкими 
матрасами и вкусной едой. 
Особенно когда за всё 
платит комитет по делам 
молодежи, семьи, спорту и 
социальным программам 
администрации НГО.

территория молодежи

Перезагрузка

Одно из квест‑испытаний

Участники секции «Медиа‑центр» обмениваются 
опытом с Новоуральской вещательной компанией
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– Летом прошлого года 
к домам нашего Паркового 
района начали подводить 
газовые трубы,  – расска-
зывает Елена  – одна из 
жительниц улицы Комаро-
ва. – Стали выкорчевывать 
деревья, перекапывать 
газоны, тропинки, пяти-
тонные «КамАЗы» разбили 
дорогу, трактора наделали 
колеи. С  первым снегом 
трубы были проложены и 
закопаны, технику убрали, 
рабочие уехали, а бардак 
остался…

Если зиму жители рай-
она как-то перетерпели, 
то растаявший снег оголил 
все последствия прошло-
годней работы, которые не 
только омрачают настрое-
ние, но и создают большие 
неудобства в передвиже-
нии по улице. Выйдя из 
подъезда и спустившись 
с горы по ступенькам, на-
ступаешь в глиняную жижу. 
А  раньше здесь была бла-
гоустроенная дорожка. 
Напротив дома № 5а распо-
ложена небольшая детская 
площадка, а прямо на ней 
свалены ветки спиленных 
деревьев, выкопанные из 
земли камни, забытые ку-
ски труб.

– Вдоль нашего дома 
копали ров, потом проло-
женную трубу засыпали и 
получился высокий бугор, – 
продолжает женщина.  – 
Теперь после дождей вся 
вода будет стекать к фун-
даменту и в итоге зальет 
подвал, появится грибок. 
Мы такие деньги платим 
коммунальной службе, а 
будем дышать этой сырос-
тью. Может, конечно, они 
и собираются после себя 
порядок навести, но только 
когда это будет? Скоро все 
травой зарастет и забудется. Дело-то 
хорошее сделали, но только до конца 
не довели…

– Дорогу-то вдоль домов как раз-
били!  – вступает в разговор еще одна 
жительница.  – Теперь до мусорного 
контейнера только в болотных сапогах 
можно дойти. Чему удивляться, если 
люди начнут посреди проезжей части па-
кеты с мусором бросать. А какие газоны у 
нас были! Многие бабушки сами здесь все 

облагораживали, цветы сажали. Сейчас 
на их месте месиво грязи и камни…

Женщины жалуются, что около до-
мов нет ни одного фонаря. Хорошо, что 
сейчас световой день увеличился, а то 
зимой на работу и с работы практически 
на ощупь ходили.

– Как-то обращались по вопросу 
уличного освещения к представителям 
власти, а нам сказали, что здесь деревьев 
много, спиливать их надо, – продолжает 

Елена.  – Но  сейчас-то уже 
все выпилили, так пусть 
хоть один фонарь око-
ло мусорного контейнера 
установят, а то ведь в тем-
ное время суток на таких 
колдобинах ноги можно 
переломать…

По  словам женщин, 
дети из школы приходят 
все в грязи, а с малышами 
теперь даже погулять не-
где. Недалеко есть еще 
одна детская площадка, 
но, во-первых, из-за пере-
копанной и утопающей в 
грязи территории до нее 
еще нужно добраться, а 
во-вторых…

– На  площадке нет ни 
асфальта, ни каких-нибудь 
стоков для воды. Иду на 
днях с работы, смотрю, ба-
бушка привела внука, – рас-
сказывает женщина, – он с 
горки скатывается, а она 
внизу стоит в резиновых 
сапогах в луже и ловит его, 
чтобы он в воду не съехал. 
А  потом еще удивляются, 
почему молодежь отсю-
да уезжает. Разве можно 
такие условия терпеть? 
Если наш район старый, 
так его теперь со счетов 
списывать? Но  здесь ведь 
тоже люди живут. Даже 
бабушкам погулять не-
где, если и пройдутся, то 
только вдоль дома, потом 
к скамейке идут, а по до-
роге доски и камни соби-
рают, чтобы было на что 
ноги ставить, ведь даже 
лавочка наполовину в луже 
стоит. Все ступеньки давно 
рассыпались и с землей 
сравнялись, уж лучше  бы 
их вообще убрали, так без-
опасней было бы.

Жители Паркового рай-
она, в частности улицы 
Комарова, выражают на-

дежду, что на их проблемы обратят вни-
мание органы местного самоуправления 
и другие компетентные лица. В особенно-
сти им хочется быть замеченными своим 
депутатом Ползуновым Станиславом 
Викторовичем. Говорят, оратор-то он 
хороший, поэтому они и поддержали 
его когда-то во время выборов, а теперь 
очень хотели  бы посмотреть на своего 
народного представителя в действии.

Жанна ОБЛОМКИНА

Жители улицы Комарова обратились в 
редакцию с жалобой. Еще в прошлом году 
их район был усажен цветами и травой, 
но сейчас даже посмотреть не на что… 
Если только под ноги, чтобы не споткнуть‑
ся о колдобину или не увязнуть в глине…

Как хотите, так и живите?
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«На  теплоходе музыка играет»  – и 
три команды ветеранов комбината вы-
ходят на представление. «Веснушка» 
(ц.19 и ц.54), их девиз: «Что бы в жизни 
ни случилось, улыбнись и будь собой!». 
«Коммунальная квартира» (ОДУ, ц. 70 
и ц. 20). Все они в молодости жили в 
коммуналках и абсолютно уверены: 
«Ничто не даст и трети той закалки, что 
получили вы в обычной коммуналке!». 
Наваристое блюдо из стихов, песен и 
даже танцев под названием «Это было в 
СССР» обещала приготовить на камбузе 
импровизированного теплохода «Со-
лянка» (ц. 46 и ц. 54).

Звучит команда ведущей «С  якоря 
сниматься!». И  замелькали «гавани». 
В первой, под названием «Есть что вспом-
нить, есть чем гордиться», вспомнили, 
что раньше престижно было быть рабо-
чим, человека труда уважали, и зарплата 
не зависела от настроения начальника. 
Ведь были времена, когда «работа искала 
человека, а не человек работу»!

Да, отдельные квартиры были не у 
всех, «жили тесно, но очень весело и 
интересно». Сегодня по-доброму вспо-
минаются диалоги на кухнях коммуналок, 
иногда переходившие в перебранки; 
семейный отдых на турбазе с конкур-
сами и веселыми соревнованиями. И, к 
сожалению, приходится констатировать, 
что сегодня «законы хорошие в стране 

принимаются, вот только на деле не ис-
полняются». Так что, вспоминая хорошее 
прошлое, команды не забыли – в сравне-
ние – обозначить и проблемы дня. В их 
числе  – самая актуальная после зимы: 
«Кругом завалы мусора; в кустах и на 
обочинах».

И не секрет, все мы ностальгируем 
по временам, когда сами в составе на-
родных дружин выходили охранять 
общественный порядок. Поэтому вы-
ступление ветеранов ДНД  – бабушек, 
которые не прочь снова выйти на 
дежурство и призывать к соблюдению 
порядка на улицах города, прошло под 
бурные аплодисменты «путешественни-
ков» в прошлое.

Не обойтись было и без «старых пе-

сен о главном», слова которых на злобу 
дня написаны, «Жигули» например:

Ну, Обама, ну, проказник,
Что нам санкции твои!
Автослесарь улыбнется,
За домкрат опять возьмется –
Есть родные «Жигули»!

Отыграли на «ура»! Полный зал 
«путешественников» каждую команду 
встречал бурными аплодисментами. 
Неожиданным было появление в их со-
ставе подполковника милиции в отставке 
Василия Ихсанова и актера театра кукол 
«Сказ» Александра Семенова. Кстати, 
кукольный театр сделал оригинальный 
подарок зрителям, разыграв пригласи-
тельный билет на премьерный спектакль.

– Идея провести развлекательное 
шоу для людей старшего возраста в такой 
форме возникла неслучайно, – рассказы-
вает председатель культмассовой комис-
сии ПОНП УЭХК Маргарита крупий, – у 
нас в ходе подготовки к прошлогодней 
игре КВН сформировались команды. 
Их творческий потенциал и решено было 
использовать. Генератором всех идей, 
сценаристом, режиссером и ведущей 
была лилия Нефедова. Команды пред-
лагали свои варианты, все предложения 
рассматривались и вплетались в канву 
программы. С желанием, с энтузиазмом 
все репетировали и шлифовали свои 
номера…

Всякому путешествию приходит ко-
нец. Отыграла на «теплоходе» музыка, 
но жизнь продолжается.

Интересно, что еще придумают ак-
тивисты УЭХК, чтобы вспомнить «время 
золотое – молодость свою», чтобы росли 
«на пустырях обид и брани воспомина-
ний честные слова» и никогда не поки-
дало хорошее настроение?

Надежда СТАХЕЕВА,
фото Галины КострюКовой

Мы родом из СССР
Круизный юмористический музыкально‑
танцевальный теплоход «СССР» отправился в 
«плавание» 3 апреля, взяв на борт всех зрите‑
лей из зала ДК УЭХК, пришедших попутешест‑
вовать в прошлое.
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Газетная публикация об улицах 
старой части города послужила пово-
дом для того, чтобы поразмышлять над 
архитектурным обликом Новоуральска 
и необходимостью сохранить в перво-
зданном виде здания на улицах Горького 
и Гагарина. Они образуют некое истори-
ческое кольцо.

Архитектура этих домов и улиц в 
целом благодаря коммерческой непри-
влекательности пока ещё не испорчена 
магазинчиками на первых этажах. Сначала 
я думал только об улице Гагарина, но от-
реставрированные дома улицы Горького 
(слава Богу, не промышленным сайдин-
гом) сами «попросились» в тему.

Думал я и о том, что в перспективе 
улица Гагарина станет пешеходной зоной. 
Предвижу вопрос: «А  где ездить транс-
порту?». Найдётся где. Забор не вечен, 
будет когда-то снесён. Транспорт сможет 
двигаться по существующей дороге вдоль 
железнодорожного полотна. При возмож-
ности и новую эстакаду потомки построят.

Я  рассуждаю, а не утверждаю, 
даже фантазирую о будущем 

Новоуральска...
Как  становится какое-то место в 

городе привлекательным для людей? 
Наша улица Комсомольская активно 
посещаема горожанами из-за насыщен-
ности торговыми точками. Есть где при-
парковать автомобиль. А  в советские 
времена народ любил пройтись по 

ул. Ленина. И не только потому, что это 
была главная артерия города. Приятно 
было находиться среди миниатюрных 
малоэтажек. Где на одном конце этого 
«бродвея» (как иногда называли жители 
центральную улицу)  – дом-гигант под 
№90, на другом – Театральная площадь.

Именно Театральная площадь – заме-
чательный пример планирования город-
ской среды с позиции горожанина или 
гостей города, проводящих тут короткое 
время отдыха. Театр, сквер с фонтаном, 
скамейки, зелёные насаждения. Была 
гостиница «Урал» с кафе, были парикма-
херская и две библиотеки через дорогу. 
Там  же  – некий дубль этой площади. 
Жители города, постояльцы гостиницы 
могли перекусить, подстричься, сходить 
в библиотеку, посетить театр… В  двух 
шагах – кинотеатр «Родина». Можно было 
просто отдохнуть на скамейках одного 
из скверов.

Со  стороны бывшей Детской биб-
лиотеки через замечательную аллею 
просматривался угол кинотеатра. С про-
тивоположной стороны, соответственно, 
фасад театра. Сейчас в клумбы воткнуты 
убогие конструкции для демонстрации 
репродукций: изучить творчество худож-
ника Михаила Нестерова предлагалось 
в течение двух лет. И аллею испортили, 
и здания не просматриваются. И не при-
общают так к культуре, при этом ещё и 
хороня верно сделанное.

Часто слышу: Новоуральск – пре-
красный современный город! 

Что-то тут, по мне, фальшиво. Для меня 
«современный город»  – это и то, что 
сделано годами, даже веками ранее. 
Что достойно внимания и сохранено для 
нас или нами для потомков.

Я не восхищаюсь и не вдохновляюсь 
Сталинским ампиром. Но  это достойно 

памяти и сохранения в Новоуральске. 
Это история города в естественном 
исполнении. Театральная площадь на-
рушена, а вернее разрушена. Речь не 
о наличии зданий как таковых, а об их 
наполнении.

«Моя милиция меня бережёт!» 
Кто  против? Но  соответствующему уч-
реждению и место  бы неплохо другое 
в городе подыскать. Улицы Ленина и 
Льва Толстого – в хаосе фасадов первых 
этажей («сам себе режиссёр»). От  ули-
цы Свердлова к Мурзинке и с улицы 
Первомайской на запад – это «спальные» 
районы...

Можем ли мы повлиять на что-то в во-
просе архитектуры и её составляющих в 
Новоуральске? Моё мнение – нет! Но есть 
возможность порассуждать о городе не 
только в кругу друзей и знакомых.

Почему «нет»? А кто был «за» возве-
дение такого супрематистского объекта 
в конце улицы Комсомольской? По  ка-
кой логике на склоне горы оказалась 
городская библиотека по ул.  Фрунзе? 
Зачем владельцы коммерческих зданий 
отстраивают фасады, которые потом за-
вешиваются рекламными баннерами? 
Хотя появилась тенденция и к рестав-
рации зданий, и минимизации на них 
рекламы. Это старый торговый центр, 
магазин «Елена»…

Не хотел произносить имя величай-
шего архитектора Гауди и напоминать 

В №10 «НГГ» наш активный общественный корреспон‑
дент и старожил города Владислав Климов отчасти за‑
тронул вопросы архитектурного облика Новоуральска, 
о чём свидетельствует и заголовок заметки «Фонари‑
ки» – память или излишество?» После этой публикации 
свое мнение по теме высказали и другие наши читатели. 
Публикуем одно из них.

Сохраним ли иСторию города  
в архитектуре?

Красиво смотрится дом на перекрестке улиц Ленина,  
М. Горького и Гагарина, особенно вечером
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Весенняя неделя 
доБРа-2015

C 18 апреля 2015 года стартует 
ежегодная общероссийская 
добровольческая акция 
«Весенняя неделя добра»  
(ВНД-2015). Акция 
проводится уже 19-й раз под 
общим девизом «Мы вместе 
создаем наше будущее!».
«Весенняя неделя добра» проводится с целью 

популяризации идей, ценностей и практики добро-
вольчества; активизации созидательного доброволь-
ческого потенциала; вовлечения молодежи в социальную 
практику; укрепления сотрудничества между институтами 
гражданского общества и органами государственной власти, 

органами местного самоуправления в совместном решении 
социальных проблем.

Приоритетными направлениями акции наряду с тради-
ционными, учитывая празднование 70-й годовщины Победы 
в Великой Отечественной войне 1941-1945 годов, является 
забота о ветеранах, проживающих на территории Сверд-
ловской области.

Программа мероприятий ВНД-2015 
ежегодно формируется на основе десят-
ков тысяч добровольческих меропри-

ятий, проектов и акций, включающих 
сдачу донорской крови, благоустрой-
ство школьных территорий, посадку 
деревьев, уборку скверов и парков, 

проведение благотворительных кон-
цертов, оказание адресной помощи 

детям, пожилым и одиноким людям, 
сбор вещей, книг, игрушек, денежных 

средств и других мероприятий.
Призываем вас начать подготовку и при-

нять активное участие в ВНД-2015, проявив свою 
инициативность, позитивность, креативность и яркую 

гражданскую позицию на пользу стране, региону и городу!
С. С. ИЗМАЙЛОВА, замначальника УсП по Новоуральску

Соучастие

тот факт, что в мире есть 
города, где реклама запре-
щена (та же Барселона). Это 
повод для власть имущих 
возмутиться: «Ну, сказанул! 
Он  бы ещё…» И  разговор 
за-кон-чен!

Друзья и знакомые при-
слали снимки различных 
улиц и города Йошкар-Олы 
в том числе. В зданиях улицы 
Успенской столицы Марий-
Эл легко просматривается 
в архитектуре стиль Гауди, и 
не видно снаружи рекламы. 
За  стеклом витрины, в её 
глубине, есть информация 
о том, что именно здесь на-
ходится...

Мы идём и смотрим во-
круг на уровне глаз. Не выше, 
чаще  – под ноги. А  что нам 
созерцать в Новоуральске выше? В Бар-
селоне есть на что смотреть и есть что 
защищать от рекламы. Мы  же вскоре 
обратим наш взор на цветущие сирень 
и яблони. (Как хорошо, что в своё время 
успели власти Бунарку «приодеть»!)

Признание того, что здание – это 
не просто короб, было и есть 

в Новоуральске. Но  какие-то дополни-
тельные сооружения «архитектурных 
излишеств» в типовых постройках неза-
метны, а то и вовсе – лучше бы их не было. 
Окончательно всё убивают балконы 
своим «застеклением».

Хорошо смотрятся фасады послед-
них домов Южного района со стороны 
Мурзинки и автодороги. Красив кирпич, 
и пропорции стены угаданы, тут нет 
балконов. Приятен дом у проходной на 
Зеленый мыс. Но потерялись современ-
ные четырёхэтажки в 15 микрорайоне…

Застеклённые «самостроем» балконы 
портят вид и отреставрированных до-
мов по улице Горького. Какая красивая 
стена дома № 8, что обращена к Бунарке, 
с двумя чудными незагруженными бал-
кончиками! Застекление окон разное, но 
аккуратность перекрывает это. Отрестав-
рированная лепнина, подбор цветовой 
гаммы всего дома – «в десяточку!».

В  теме наших рассуждений возни-
кает вопрос: почему нельзя на местном 
уровне найти и принять решение о 
визуальной эстетике фасадов тех  же 
магазинов на первых этажах? Ответ, 
скорее всего, прост, как палочка-выру-
чалочка. «Это всё федеральные законы. 
Всё упирается в Москву». Как тут не со-
гласиться с высказыванием: «Политики 
не совсем соответствуют своей стране». 
Есть и продолжение: «Страна (мы) – на-
много лучше!»...

Взять, к примеру, ули-
цу Юбилейную, где всего 
10 жилых домов. А  если  бы 
первый этаж всех магази-
нов был отделан фасадной 
серо-зелёной плиткой, как у 
мебельного магазина дома 
№ 5? И  неброско, но очень 
выгодно перебивает скуку 
белого кирпича и отсутствие 
архитектуры. Уверен  – это 
верное единообразие для 
таких домов. На другой ули-
це  – иной цвет или иной 
материал.

«Архитектура  – застыв-
шая музыка». Какую музыку 
слышу я, точнее, вижу в род-
ном городе? Что-то простец-
кое и исполненное только 
одним пальцем…

Это мое мнение, а я не 
истина в последней инстанции. К тому же 
я обучен в художественном институте 
такому понятию, как ассоциации в цвете 
и формах. Могу на безграмотно подо-
бранный цвет смотреть как на серость и 
серое. И понимаю, о чём говорит фраза 
Делакруа: «Дайте мне грязь, и я напишу 
вам Солнце!»...

Я  предлагаю сохранить две улицы 
города – М. Горького и Гагарина (и лучше 
вместе с берегом нашей речушки в этом 
месте) до лучших времён! Если история 
Новоуральска донесла до нас свой облик 
в архитектуре, мы должны сохранить его.

Сделаем это? Или не сможем?
Сергей АРИСТОВ,

фото Андрея КАНАтовА

Эта статья будет опубликована и на 
нашем Интернет-ресурсе, где каждый 
может оставить своё мнение.

Две старых улицы города 
образуют историческое кольцо
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В Новоуральске

К 70‑летию Победы

Абдулхак АХМАДЕЕВ родился в баш-
кирской деревне Муксиново, что в 

Кармаскалинском районе, где все говорили 
только на башкирском языке. И когда Абдул-
хака в 18-летнем возрасте призвали в армию 
в 1943  году и отправили на курсы военных 
водителей в Чапаевск Куйбышевской области, 
ему было нелегко преодолевать языковой 
барьер. Поэтому и учиться на курсах не хо-
телось. Тем более что в автоделе было много 
непонятных терминов.

Можно было представить страдания мо-
лодого башкира и понять его горячий патрио-
тический порыв, когда к ним в учебную часть 
приехал вербовщик. Он спросил курсантов: 
«Кто хочет прямо сейчас на фронт?». Абдулхак 
первым вскинул руку вверх, радостно вос-
кликнув: «Я!»

Так и уехал, не доучившись. Но  вот не-
задача: снова попал на курсы, теперь уже 
связистов-телефонистов. Но там дело пошло 
лучше. Научился солдат тянуть кабель, уста-

навливать связь, работать на коммутаторе. 
Дослужился до сержанта, стал командиром 
отделения 92-й роты связи, обеспечи-
вавшей связь между аэродромами на 1-м 
Украинском фронте.

Известие о Победе застало его в Польше.

В мирной жизни он успел сделать немало 
хорошего. Воспитал замечательную дочь, 
посадил сад, построил там дом…

Он успел отметить свое 90-летие, полу-
чить юбилейную медаль в честь 70-летия 
Победы, но вот до 9 Мая не дожил.

В колонне Бессмертного полка на параде 
с его портретом пройдет дочь – Резеда Сели-
ванова, в семье которой он жил последние 
шесть лет.

Ляля ХАЙРУЛЛИНА

БеССмеРтНый ПОЛК

Не дожил до 9 Мая

В преддверии 70-летия со дня Вели-
кой Победы в городе проходит всё боль-
ше и больше тематических мероприятий. 
Во  многих из них задействованы дети, 
что очень важно, ведь через творчество 
военных лет они могут почувствовать 
тот дух, придающий силы, о котором не 
пишут в книгах.

Таким мероприятием стал городской 
Фестиваль песни о войне под названием 
«О  Родине, о доблести, о славе», про-
шедший недавно в Центре внешколь-
ной работы. В  нем приняло участие 25 
коллективов из детских садов, школ, 
ЦВР и ДШИ.

Как отметил директор ЦВР Александр 
Волков, военно-патриотическое вос-
питание молодежи сегодня выходит на 
первое место, поэтому такое событие, 

как Фестиваль военной песни, является 
необходимым.

Фестиваль получился мощным и 
эмоциональным, участники поразили 
своими вокальными данными. Финаль-
ную песню «День Победы» коллективы 
исполняли вместе со зрителями.

– Этот фестиваль занимает особое 
место, ведь здесь звучат не только песни 
про войну, которые мы знаем, но и песни 
военных лет, которые когда-то в окопе 
простому русскому солдату помогли 
пережить ужасы войны. Песни, которые 
сегодня, спустя 70 лет, сохраняют память 
о великом советском солдате, – отметила 
и.о. начальника Управления образова-
ния Инна Лобова.

Евгения СТЕПАНОВА

«О Родине, о доблести, о славе»
пели дети и подростки,  

вызывая у зрителей слёзы.

Из пушки –  
по воробьям

Эта пословица применяется для 
обозначения действия, совершаемого 
весьма неэффективно, когда затраты 
многократно превышают оптимальные, 
необходимые для достижения резуль-
тата. Другими словами, когда работа вы-
полняется с весьма низким КПД.

Двадцать пятого марта, между 12 и 
13 часами, я стал свидетелем того, как по 
проезжей части улицы Ленина на участке 
от Театральной площади до магазина  
№ 31 («Каменный») работали два фрон-
тальных погрузчика с объемом ковша 
около 1,5 куб. м. Этими ковшами они 
пытались проводить зачистку вдоль 
бордюров. Причем грязный песок до-
бросовестно перегружали … на газоны. 
Разовый захват песка и грязи при этом 
составлял всего 10-15 куб. дм  – объем, 
умещающийся на совковой лопате!

Один погрузчик перемещался вдоль 
бордюра и перекрывал только часть про-
езда, второй работал поперек проезжей 
части и полностью перекрывал движе-
ние автотранспорта, создавая пробки.

Мне представляется, что у руково-
дителей, направивших погрузчики на 
выполнение такого нелепого задания, с 
головой явно не все в порядке: дворник 
с совковой лопатой с этой работой спра-
вился бы за час-полтора, да и качество 
уборки было  бы выше. Выполнять по-
добную зачистку улицы с помощью мощ-
нейших погрузчиков также нелепо, как 
стрелять мощнейшей баллистической 
ракетой «Сатана» по воробьям!

Когда  же наши коммунальщики на-
учатся экономить деньги горожан, и кто 
их этому научит?

Владислав КЛИМОВ

Выступает коллектив лицея № 56
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Наши увлечения

Наши люди

Для ребят с огра‑
ниченными воз‑
можностями здо‑
ровья и их родных 
в конце марта 
было организо‑
вано уже ставшее 
традиционным 
мероприятие – 
физкультурно‑
оздоровительный 
фестиваль «Фор‑
мула здоровья», 
который прошёл 
на базе отдыха 
«Веревкин угол». 
Инициатором 
таких полезных 
выходных стал 
семейный клуб 
«Кедр» при Цент‑
ре внешкольной работы. 
Спортивные игры, творче‑
ские занятия и непринуж‑
дённое дружеское обще‑
ние пошли на пользу всем 
участникам. Пусть они 
расскажут сами о том, что 
делает их счастливыми.

Людмила Станиславовна 
Захарова:
– Вам хотелось  бы вырваться из 

ежедневного стресса, забыть о неза-
вершенных делах и попытках догнать 
что-то очень важное, но постоянно 
ускользающее? Хотелось бы просто оста-
новиться на время, посмотреть на звезд-
ное небо, побыть с друзьями и сделать 
своими руками что-то нужное и очень 
красивое? Скажете  – мечты, мечты! А  с 
нами это чудо случилось в конце марта. 
На  фестивале мы оказались благодаря 
помощи ООО «Корвет», и эти дни стали 
глотком свежего воздуха, настоящим 
поливитамином для родителей и наших 
ребят. Каждый из нас попробовал себя в 
общем деле: коллективном творчестве, 
веселых играх на воздухе, хоровом пении 
с музыкантами ансамбля «Каруселочка» 
под руководством Геннадия Петровича 
Хошенко, в мини-спартакиаде и Весёлых 
стартах с Ириной Аркадьевной Горюно-
вой  – методистом спортивного клуба 
«Кедр». И это было действительно здоро-
во! Я почувствовала радость от встречи с 
добрыми друзьями.

Сергей Захаров:
– Я  во время фестиваля узнал, что 

такое мандала, побегал с ребятами, 

поучаствовал в конкурсах, поиграл в 
задорные подвижные игры, музыкой по-
веселил друзей, попробовал поиграть на 
бас-домре в ансамбле. Эти дни надолго 
останутся у меня в памяти. Я много гулял, 
видел закат над озером, красивые места. 
Катался на санках и катал девчонок. И это 
здорово!

Ирина Юрьевна Сорокина:
– На свежем воздухе приятно отды-

хать. Первый вечер пролетел незаметно. 
Разговор о том, что такое творчество 
для нас, какие виды творческого на-
чала живут в каждом, перешёл в арт-
терапевтическую работу по подгруппам. 
В  итоге каждый почувствовал настрой 
на совместную работу, желание вместе 
творить что-то новое, необычное.

Елена Владимировна 
Мартюшева:
– Мы много гуляли, любовались 

нежным закатом, восхищались красотой 
уральской природы на территории тур-
базы. Во время спортивных соревнова-
ний была радость не только за себя, но 
и за своих друзей.

Дима Мартюшев:
– Интересно было участвовать в 

спортивных играх, разбивать мячом 
кегли, играть в кольцеброс.

Миша Мартюшев:
– Я занимался фототерапией: фото-

графировал природу, свои и мамины 
счастливые моменты. Готовился к фото-
выставке «Жить здорово – здорово!»

Коля Зорин:
– Мне понравилось петь весёлые 

песни и участвовать в спортивных играх.

Алёна Коновалова:
– На фестивале я занималась хорео-

терапией, участвовала в мини-спартаки-
аде, гуляла возле озера. Вечером мы вы-
шивали лентами. Я научилась вышивать 
красивые цветы различными способами. 
Скоро мы оформим выставку своих 
картин. Наш домик нарисовал рисунок 
«Летнее очарование». Я чувствовала спо-
койствие и радость. Это очень здорово, 
это счастье…

Татьяна Леонидовна 
Фёдорова:
– Приехав на «Верёвкин угол», я уви-

дела свой домик и обрадовалась! Ожи-
дания прекрасного отдыха, который по-
дарит общение и отличное настроение, 
оправдались. Особенно запомнились 
творческие занятия.

Татьяна Николаевна 
Белоногова:
– Я  гуляла, видела красивую при-

роду, много улыбок, слышала пение 
птиц. Впервые рисовала мандалу вме-
сте с друзьями из домика. Участвовала 
в обсуждении, чувствовала гармонию,  
свободу. И это счастье.

Мария Фёдоровна Малахова:
– Я попала на свежий воздух к берёз-

кам и близким по духу людям. Вместе с 
ними я пела песни, занималась гимнас-
тикой, с удовольствием провела время 
вечером за шитьём с посиделками.

Бояринцевы Люда  
и Лидия Петровна:
– Весело, позитивно, активно, здоро-

во! И это всё про нас!
К публикации подготовила

Евгения СТЕПАНОВА

Формула здоровья
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Письма, документы, газеты, фото-
графии времен Великой Отечественной 
войны являются важным объектом для 
изучения военной истории и вызывают 
большой интерес как письменные исто-
рические источники.

В  фондах Новоуральского исто-
рико-краеведческого музея хранится 
коллекция частных писем, состоящая 
в основном из писем периода Великой 
Отечественной войны, большая часть 
которых была отправлена с фронта. Кол-
лекция постоянно пополняется.

Письма Петра Меркурьевича Пе-
черкина передала в музей его внучка 
Наталия Николаевна Логовская.

Он родился в селе Ляпуновском 
Ирбитского уезда, ныне 
Краснопольский район 
Свердловской области. 
Участвовал в Первой миро-
вой и Гражданской войнах.

В  1942  году Петр Мер-
курьевич ушел доброволь-
цем на фронт, хотя к тому 
времени ему уже было 
49 лет. Воевал в 256 стрел-
ковой дивизии, которая 
входила в состав Волхов-
ского фронта. В  январе 
1943  года войска фронта 
сыграли важнейшую роль 
в прорыве блокады Ленин-
града, а в 1944 году – в пол-
ном освобождении города 
от вражеской блокады.

Во  время войны он 
писал письма своей жене Алевтине 
Григорьевне Печеркиной и дочери Зем-
фире, которую ласково называл Зима, 
Зимулечка.

«Здравствуйте, милые и дорогие 
Алечка и Зима! Снова после госпиталя 
нахожусь в Д.  А., но пока еще не в своей 
части. На  этот раз буду к немцам без 
пощады, так как они над нашим мирным 
населением очень издеваются, и даже над 
детьми. И  чтобы вам жилось хорошо, 
мы, бойцы фронта, должны разгромить 
врага, не считаясь ни с чем, и биться до 
самой последней капли крови.

Аля, приеду домой только с полной 
победой над врагом. Ждите скорого раз-
грома немчуры.

Дорогая Аля, эти письма храни как зе-
ницу ока, на память, хоть для Зимы. Ведь 
сама знаешь, война и её последствия…» 
(16.08.1943)

11 февраля 1944 года Петр Меркурь-
евич погиб и был захоронен в д. Голуб-

ково Ленинградской 
области.

Также в фонды му-
зея были переданы 
письма брата Печер-
киной Алевтины Гри-
горьевны Сартакова 
Гамаила Григорьевича.

В  своих письмах к 
сестре и племяннице 
автор описывает об-
становку на фронте: 

«Да,  бывают до-
вольно жуткие момен-

ты. Ведь вся земля и все окружающее на 
земле плавает как на воде в сильную 
бурю. Много требуется выдержки и 
нервного напряжения в такие минуты. 
Да это бывает в момент артиллерий-
ского огня, который ведет противник. 
Но буря кончится, опять успокоишься и 
более спокойно делаешь свое дело. А та-
кие бури бывают внезапно, несколько раз 
в день. Но  ничего не поделаешь, нужно 
честно выполнять свой долг перед Ро-
диной». (26.12.1943)

Воевал Гамаил Григорьевич в составе 
16 УР (укрепленный район) 338 ОПАБ 
(отдельный пулеметно-артиллерий-
ский батальон). Убит в бою 15 февраля 
1944 года. Похоронен в 5 км от восточной 
окраины г. Нарва.

В фондах музея хранятся письма Со-
курова Николая Андреевича к дочери 
Любе, это не только письма с фронта, 
но и письма из колонии. Он отбывал 
срок в промколонии (промышленная 

колония) в Нижней Туре с 1941 по 
1943  годы в должности бухгалтера 
комендатуры. За  какую провинность 
он был осужден, установить нам не 
удалось. В письмах он рассказывает о 
своей жизни в неволе: 

«О  себе напишу следующее: в 
связи с наступлением праздника 

Октябрьской революции и исполне-
нием нынче 25-летия существования 

Совет. власти у меня, как и у большин-
ства заключенных, имеется большая 
надежда получить освобождение по 

ожидаемой амнистии. Что-
бы да на самом деле 
наша надежда пре-

творилась в реальную 
действительность, 

вот была  бы для меня 
радость, которую, на-

деюсь, разделили  бы и 
вы все со мной вместе… 

и если в ближайшее буду-
щее не удастся мне осво-

бодиться и продолжать 
в связи с этим отбывать 
срок до конца, то есть еще 

2  года, то я даже не осме-
ливаюсь считать себя в силах вынести 
эту кару своими надорванными силами». 
(октябрь 1942)

Дочь Николая Андреевича – Любовь 
в годы войны училась в Свердловском 
театральном училище. Из одного письма 
становится понятно, что у неё возникли 
проблемы с учебой и она просит совета 
у близких. Отец, несмотря на тяжелое 
положение заключенного, пытается её 
всячески подбодрить: 

«Поверь, Люба, что при любом не-
счастьи и неудаче не следует уж так впа-
дать в панику до полного отчаяния, это 
только усугубляет и без того тягостное 
состояние человека, а наоборот, не-
обходимо напрягать свои силы, чтобы 
выйти в результате победителем из 
создавшегося положения».

Несмотря на все трудности, Любовь 
Николаевна все-таки стала актрисой. Она 
окончила Уральский государственный 
театральный институт, существовавший 
во время и после войны в г. Свердловске, 
преподаватели которого были в основ-
ном эвакуированные из Москвы. В наш 
город она приехала в марте 1951  года 
и сыграла роль Ленки Творожниковой 
в спектакле «Счастье», которым был 
открыт 5 ноября 1951 года Музыкально-
драматический театр. За свою театраль-
ную жизнь сыграла в 24 драматических 
и в 20 музыкальных спектаклях. В театре 
проработала до 1961 года.

Весной 1943 года Николай Андреевич 
Сокуров был освобожден и отправлен на 

Наша память

Письма – больше, чем воспоминания: на них запеклась кровь событий, это –  
само прошедшее, как оно было, задержанное и нетленное.

Александр Герцен

«Письма фронтовые
 крещенные огнем…»
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Реплика по поводу

Полезная информация

Наша память

Продолжение, начало в «нГГ», №15 от 15.04.2015 г. 

СОцИАльНО-ПСИХОлОГИчеСкИе  
(НА дОМУ):

 � психологическая помощь и под-
держка, в том числе гражданам, 
осуществляющим уход на дому за 
тяжелобольными получателями 
социальных услуг: оказание индиви-
дуальной психологической помощи, 
в том числе беседы, общение, выслу-
шивание, подбадривание, мотивация 
к активности, психологическая под-
держка жизненного тонуса клиентов.

СРОчНые СОцИАльНые УСлУГИ  
(НА дОМУ):

 � проведение опроса и первичной 
социальной диагностики граждан 
для оценки их реального положения:

 � оказание помощи в подготовке доку-
ментов, направляемых в различные 
инстанции по конкретным пробле-
мам получателей социальных услуг;

 � консультирование по вопросам, 
связанным с правом граждан на 
социальное обслуживание в госу-
дарственной и негосударственной 
системах социальных служб и защиту 
своих интересов;

 � содействие в получении экстренной 
психологической помощи с привле-
чением к этой работе психологов и 
священнослужителей, в том числе 
оказание психологической помощи 
анонимно с использованием теле-
фона доверия.

 � Полустационарное социальное об-
служивание
СОцИАльНО-МедИцИНСкИе  

УСлУГИ:
 � временное обеспечение технически-

ми средствами ухода, реабилитации 
и адаптации;

 � обеспечение отдельных категорий 

граждан протезно-ортопедическими 
изделиями.

СОцИАльНО-тРУдОвые:
 � оказание помощи в трудоустройстве.

УСлУГИ, ОкАзывАеМые в целяХ 
ПОвышеНИя кОММУНИкАтИвНОГО 
ПОтеНцИАлА ПОлУчАтелей СОцИ-
АльНыХ УСлУГ, ИМеющИХ ОГРАНИ-

чеНИя ЖИзНедеятельНОСтИ,  
в тОМ чИСле детей-ИНвАлИдОв:

 � обучение инвалидов (детей-инва-
лидов) пользованию средствами 
ухода и техническими средствами 
реабилитации;

 � проведение занятий в группах взаи-
моподдержки, клубах общения;

 � проведение занятия в группе по 
обучению навыкам компьютерной 
грамотности.

По вопросу приема на социальное 
обслуживание обращайтесь по теле‑
фону: 4‑84‑20.

Наталья ИВАНОВА,  
заведующая участковой социальной службой

Перечень услуг
Новоуральского комплексного центра  
социального обслуживания населения

фронт. Письма он отправлял с 
полевой почты № 32177, что 
соответствовало 1220 гаубич-
ному артиллерийскому полку 
58 гаубичной артиллерийской 
бригады (1220 ГАП 58 ГАБр).

У  Любови Николаевны 
сохранились письма, напи-
санные отцу на фронт, но по 
каким-то причинам не до-
шедшие до адресата. На одном 
из таких писем есть штамп: 
«Возвращено в г. Свердловск. 
Доставить невозможно».

В  этих письмах она со-
общает, что пока занятий в 
училище нет, но ей очень 
хочется начать заниматься, 
также описывает быт в тылу.

К сожалению, у Любови Николаевны 
не было ни мужа, ни детей. Её переписку 
с отцом в фонды музея передали род-
ственники, которые ничего не знают о 
дальнейшей судьбе Николая Андреевича 
Сокурова.

Лидия Григорьевна Сошкина принес-
ла в музей фронтовые письма родителей 
её мужа. Перебирая вещи, принадлежав-
шие свекрови, она нашла небольшую 
шкатулку со швейными принадлежнос-
тями. Перевернув её, увидела второе 
дно, открыла и нашла лежащие там три 
фронтовых письма  – переписку мужа 
и жены  – Сошкина Ивана Ефимовича и 
Исаковой Александры Осиповны. Оба 
воевали на Ленинградском фронте.

По двум письмам мужа к жене труд-
но определить их взаимоотношения, 
но понятно, что переписка с родными 
очень дорога на фронте:  «Добрый день, 
дорогая жена Шурик. Во первых строках 

моего письма спешу сообщить о том, 
что сегодня получил от тебя 2 письма, за 
что большое спасибо. За 1-е письмо бла-
годарю, за 2-е крепко целую». (06.05.1945)

После войны Александра Осиповна 
вернулась в родное село Некрасово 
Белоярского района и работала в дет-
ском саду. Иван Ефимович приехал на 
строительство г. Свердловска-44, спустя 
несколько лет он уехал работать в Асбест 
и остался там, на постоянное прожива-
ние. Жена не поехала с ним, не хотела 
покидать родителей и осталась с двумя 
детьми. В 1970 году она приехала в наш 
город к сыну и снохе.

Семнадцать писем Геннадия Серге-
евича Лагуткина, хранящиеся в фондах 
музея, написаны родным в г.  Серпухов 
Московской области.

В одном из писем родителям и сестре 
он пишет о фронтовой дружбе: «Ребя-
та со мной хорошие, несмотря на то, 
что все новые, я успел так сдружиться, 

что никогда еще не дружил.  
Здесь, на фронте, такое от-
ношение между ребятами, 
что я его не видел и не мог 
видеть. Отношение ребят 
друг к другу очень ласковое, 
уважительное, всегда помо-
гают друг другу, чем только 
можно помочь. И я понял, что 
такое отношение друг с дру-
гом необходимо. Здесь среди 
серых лесов, болот, под бес-
прерывный грохот фронта, 
в кругу друзей всегда найдешь 
веселье, бодрость. Иногда,  
правда, вспомнишь о доме, 
скучновато становится, но 
ведь не без этого». (03.03.1943)

В каждом письме Геннадий Сергеевич 
обещает делать всё для победы, сражать-
ся на совесть:  «В наступающих боях еще 
лучше, еще четче буду работать для 
скорейшей победы над врагом. Провали-
лось немецкое наступление, разбилось 
о стойкость и мужество наших бойцов. 
Я  доволен тем, что войду маленькой 
запятой в громадную золотую книгу 
разгрома немецкой сволочи». (28.07.1943)

Письма с фронтов Великой Отечест-
венной войны  – документы огромной 
силы. Их изучение помогает понять мно-
гие аспекты фронтового опыта, позволя-
ет сделать выводы о представлениях и 
ценностях, поведении и образе жизни, 
круге общения и интересах фронтови-
ков. Письма детализируют целостную 
картину войны.

Мария СЕРГЕЕВА,
заместитель директора  
историко-краеведческого музея
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КИНОцеНтР «НейВа»

По  22 апреля  – военная драма «БИТВА ЗА СЕВАСТО-
ПОЛь», 2D (Россия, Украина. 12+).

По 29 апреля – боевик «ФОРСАЖ 7», 2D (США. 16+).
С 16 апреля – драма, приключения «ТЕРРИТОРИЯ», 2D 

(Россия).
Тел.: 6-01-60, 6-24-24. Сайт: www.kinoneiva.ru.

театР МузыКИ, ДРаМы И КОМеДИИ
18 апреля, в 18.00 – оперетта «МАРИцА» (12+).
19 апреля, в 11.00 – музыкальная сказка «ЧИПОЛЛИНО» 

(3+); в 17.00 – мюзикл «ИНКОГНИТО ИЗ ПЕТЕРБУРГА» (16+).

ГАСтРОлИ челябинского театра драмы им. Н. Орлова
22 апреля, в 18.30 – «СКАМЕЙКА». Спектакль о любовных 

приключениях в городском парке»(16+).
23 апреля, в 14.00  – музыкальная сказка «ЛЕТУЧИЙ 

КОРАБЛь» (3+); в 18.30 – комедия в 2-х действиях «БОЖьИ 
ОДУВАНЧИКИ» (16+).

24 апреля, в 10.00 – музыкальная сказка «ЛЕТУЧИЙ КО-
РАБЛь» (3+).

Справки – по телефонам: 4-40-10, 4-83-88.

театР КуКОл «СКаз»
19 апреля, в 11.00 и 13.00  – «КОЛюЧАЯ шУБКА» (для 

детей с 4 лет).

26 апреля, в 11.00 и 13.00 – «ЕщЕ РАЗ О КРАСНОЙ шА-
ПОЧКЕ» (для детей с 4 лет).

ПуБлИчНая БИБлИОтеКа НГО
15 апреля, в 14.00 – «день народов Среднего Урала» – 

игровая познавательная программа (10+).
16 апреля, в 11.00 – школа молодых родителей: «заболе‑

вания женской сферы у девочек» – беседа врача-гинеколога 
(16+); в 12.00 – «чудо, имя которому – кНИГА» – познаватель-
ный рассказ с электронной презентацией (5+).

20 апреля, в 17.00  – заседание клуба «Новоуральский 
краевед», тема «вера и Победа: старообрядцы, жители 
поселков верх‑Нейвинского и Нейво‑Рудянки в великой 
Отечественной войне» (6+).

22 апреля, в 15.00 – «войною опалённые года» – беседа 
с электронной презентацией (5+).

23 апреля, с 12.00 до 18.00 – ярмарка образования «Аби‑
туриент‑2015» (14+).

24 апреля, в 16.00 – «Живая классика» – гала-концерт кон-
курса чтецов татарской прозы и поэзии (7+); в 19.00 – впервые в 
Новоуральске! – в рамках всероссийской акции «Библионочь» – 
«Дневники путешественника во времени» (14+).

Адрес: ул. Фрунзе, 13, телефоны: 9-10-70, 9-05-80.

ФИлИал «ДетСКая БИБлИОтеКа»
21 апреля, в 14.00  – «Будущее Новоуральска в наших 

руках» – День информации для учащихся 5-10 классов.
22 и 23 апреля, в 14.30 – «война дошла и до Урала!» – 

историко-краеведческая квест-игра для учащихся 3-4 классов.
БиблиоTime:

16 апреля, в 18.30 – «великие реки России. Бирюса» – про-
смотр и обсуждение фильма. Клуб документального кино (10+).

17 апреля, в 18.30 – «Проф шоу» – мастер-класс от стилиста 
Яны Романовой.

18 апреля, в 18.30 – «FreeDay» (14+).
23 апреля, в 18.30 – «Очаровательные глазки!» – проект 

«В человеке должно быть все прекрасно!» (14+).
Адрес: ул. Первомайская, 11, телефоны: 4-75-42, 4-75-39.

Городская афиша

В Новоуральске

Подарить веселье
Волонтеры клуба по месту жительства «Малахит» (Детско-

юношеский центр) Валерий Рагозин, Анастасия Салахова и 
Ольга Агаева вместе с руководителем Ольгой Фёдоровой снова 
порадовали дворовых ребятишек праздничной программой.

В прошлый раз мы рассказывали в нашей газете о том, как 
в одном из дворов на улице Комсомольской они организовали 
праздник Масленицы для детей. Тогда на гуляния собрался 
весь двор от мала до велика, жители близлежащих домов с 
любопытством выходили на балконы и высовывали головы из 
форточек, ведь такого здесь давно не было!

В  День смеха, погожий и солнечный, ребята-волонтеры 
снова вынесли на улицу оборудование – микрофоны и мощные 
колонки и устроили детям очередной праздник. Прохожие, 
ведущие своих чад из садика, невольно останавливались и при-
соединялись к всеобщему веселью. Игры и конкурсы, частушки 
и эстафеты, непрекращающийся детский смех поселились на 
небольшом пятачке двора.

Организаторы поняли, что такие мероприятия нужны ребя-
тишкам и следует как можно чаще проводить их. Как пояснила 
Ольга Фёдорова, в копилке отряда волонтеров «Малахита» та-
ких добрых дел немало, это строительство снежного городка в 
детском саду, посещение центра реабилитации детей «Радуга», 
поздравление жительниц микрорайона с 8 Марта, а в планах – 
организация праздника к Дню защиты детей.

– Всех желающих творить добрые дела приглашаем в наш 
волонтёрский отряд! – добавила Ольга Александровна.

И хорошо, что таких энтузиастов у нас всё-таки немало. На-

пример, группа друзей в составе профессиональных ведущих и 
артистов, а также ребят из конного клуба регулярно выезжает 
в детские дома и центры реабилитации с игровой программой 
для детей. Просто так, для души они дарят праздник – внима-
ние и хорошее настроение детям из неблагополучных семей. 
Как пояснил один из участников этой группы энтузиастов Вла-
димир Шипко, нужно успевать делать добрые дела, помогать 
чем можешь. «Мы можем радовать детей и будем продолжать 
это делать», – добавил он.

А вы готовы дарить праздник? Просто так?
Евгения СТЕПАНОВА
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Отдохни

аСтРОПРОГНОЗ на неделю, с 20 по 26 апреля

ОВЕН. На  этой неделе особенно важно проявить рас-
судительность и упорство в достижении намеченных 
целей. Легкомысленных поступков быть не должно, их 
последствия могут не только осложнить вам жизнь, но 

и круто изменить вашу судьбу. Постарайтесь вести себя предельно 
вежливо с окружающими и не участвовать в скандалах. Контролируйте 
свои эмоции, истерика вряд ли будет воспринята как аргумент, да и вы-
глядит неэстетично и неромантично. Доверяйте своему избраннику и 
не проявляйте подозрительности, это вызовет напряжение. В выходные 
дни вас могут порадовать неожиданные события в жизни друзей или 
коллег по работе.

ТЕЛЕц. Достижения на работе не потребуют от вас особых 
усилий, поэтому вам предстоит осмыслить свой успех и по-
нять, как еще раз повторить его. Постарайтесь не ускорять 
решение профессиональных вопросов, излишнее нетерпе-

ние ни к чему. Во вторник и среду любую ссору, любой конфликт важно 
быстрее погасить, чем настоять на своем. Ближе к выходным дням вы 
можете оказаться участником или организатором творческого меро-
приятия или дружеской вечеринки. В пятницу любимый человек может 
задеть ваше самолюбие, но это недоразумение быстро разрешится. 
В выходные сделайте что-нибудь приятное друг для друга.

БЛИЗНЕцы. Больше здравомыслия и решимости – вот то, 
что вам сейчас необходимо. Вам не нужны перемены ради 
перемен. Используйте традиционный подход. Жизнь будет 
бить ключом, хотя многие свои планы придется в корне 

пересмотреть. Постарайтесь не бросать слов на ветер, подкрепляйте 
их делами, иначе рискуете подорвать свой авторитет. В выходные для 
вас будут очень важны встречи с друзьями и активный отдых. Не под-
давайтесь унынию и отчаянию, это не ваш стиль. Дети могут занять все 
ваше свободное время. Взаимоотношения с любимым человеком и 
чувства, которые вы к нему испытываете, сейчас будут проверяться на 
прочность и искренность.

РАК. Эта неделя принесет всплеск активности в сфере 
профессиональной деятельности и творческих исканий. 
Все у вас будет получаться, но не расслабляйтесь, капризная 
удача может отвернуться в любой момент. Успехи на работе 

будут заметны ближе к выходным, несмотря на возможные трудности 
вторника и среды, не упускайте инициативу. Будьте готовы к тому, что 
начальство может внезапно изменить свою точку зрения. В первой по-
ловине недели вероятны достаточно резкие перемены вашего настрое-
ния, что может не лучшим образом отразиться на взаимоотношениях 
с любимым человеком. Не  стоит из-за своего богатого воображения 
разжигать в себе необоснованную ревность.

ЛЕВ. На  этой неделе не стоит вам гореть на работе и 
переутомлять свой мозг. Само по себе это нестрашно, но 
множество планов и дел, за которые вы хватаетесь, могут 
лишить вас последних сил. Сдержите полет фантазии, время 

для этого несколько неудачное. Во второй половине недели у вас будут 
проблемы с пунктуальностью как по вашей собственной вине, так и по 
независящим от вас причинам – это следует учитывать, отправляясь на 
важные встречи. В общении с родней необходимо набраться терпения 
и постараться избежать конфликтов. Вас может озадачить изобилие 
поклонниц или поклонников вокруг. Необходимо все обдумать и 
остановиться на достойной кандидатуре, прежде чем отвечать кому-то 
взаимностью. Вторник и суббота – удачные дни для встреч и свиданий.

ДЕВА. Неплохая неделя для продвижения по карьерной 
лестнице. Вы и без того умеете держать себя в обществе, 
а сейчас окажетесь отличным собеседником и просто не 
сможете не обратить на себя внимание. Во вторник стоит 

быть предельно осторожными, избегайте общественных мероприятий 
и пустых разговоров. В конце недели лучше со всей решимостью изба-
виться от лишнего хлама, как материального, так и морального. От вас 
во многом зависит, как будут развиваться ваши дальнейшие отношения. 
В пятницу придержите свои эмоции, тем самым вы избежите конфликт-
ной ситуации. В выходные отправляйтесь за город вдвоем.
ВЕСы. В начале недели вам покажется, что вы наконец нашли того, кого 
искали всю жизнь. Вы вспыхнете и загоритесь, словно факел, но поста-

райтесь не испепелить себя без остатка. Вашим чувствам 
не помешает трезвый анализ. Похоже, вам потребуется 
помощь друга и покровителя, но не стоит афишировать эти 
отношения. Во вторник и среду постарайтесь держать свои 

деловые бумаги подальше от любопытных взглядов, так как конкуренты 
легко могут воспользоваться вашей доверчивостью. В  пятницу про-
явите предусмотрительность и осторожность, особенно при контактах 
с новыми людьми. В субботу не стесняйтесь проявлять инициативу, под-
держка будет вам обеспечена. В воскресенье наибольшее удовольствие 
вам доставит культурная программа: посещение театра или выставки.

СКОРПИОН. Желательно на этой неделе взглянуть 
объективно на ваши взаимоотношения с любимым чело-
веком. То, что вы увидите, может вас не совсем устроить, 
но такова реальность. Впрочем, еще не поздно что-то 

изменить. Если вы желаете добиться результатов, нужно действовать 
хоть и мягко, но весьма настойчиво. Не сидите сложа руки, даже если 
вы совершенно уверены в том, что все необходимое для успеха уже 
сделано. От вашей активности будет зависеть воплощение заветных 
планов в реальность. Именно сейчас у вас есть все шансы на успех. 
В четверг и пятницу, занимаясь любимым делом, вы можете обрести 
утраченную гармонию. Будьте заботливы к близким вам людям, и они 
обязательно отплатят вам тем же.

СТРЕЛЕц. Необходимо повысить свой профессиональ-
ный уровень, приобрести новые знания, это позволит 
вам продвинуться по карьерной лестнице. Но помните, 
что во время работы вы будете находиться под прис-

тальным вниманием коллег. Желательно больше времени работать в 
уединении, что будет полезно для вас. При всей широте вашей натуры 
и чувстве долга постарайтесь сохранить заработанные деньги для 
личных нужд. В выходные помогите друзьям и порадуйте близких. От-
ношения с любимым человеком следует строить на романтике. Только 
не переусердствуйте, забота не должна стать навязчивостью. В субботу 
возможна неожиданная встреча.

КОЗЕРОГ. Некоторая запутанность в чувствах может 
вызвать ощущение растерянности и тупиковой ситуации. 
Ваши иллюзорные представления могут быть далеки от ре-
альности. Любимый человек откроет вам глаза на многое. 

Доверяйте ему и его суждениям и советам. На этой неделе лучше всего 
вам занять выжидательную позицию и выяснить намерения окружаю-
щих. Настало время осмысления ваших достижений. В  понедельник, 
конечно, можно наметить себе тысячу дел разом, но не факт, что большую 
их часть вам удастся с легкостью переделать. Во вторник или среду не 
упустите шанс заключить выгодный контракт.

ВОДОЛЕЙ. Несмотря на легкую грусть, в глубине души вы 
чувствуете, что у вас все в порядке. Начинают складываться 
действительно близкие отношения с любимым человеком. 
Самое время наслаждаться гармонией и романтикой 

встреч и свиданий. На этой неделе возможны нестандартные ситуации, 
справиться с ними вы сможете благодаря находчивости и решительнос-
ти. Вероятен успех в научной или творческой деятельности. Старайтесь 
исполнять свои обязанности на совесть. Споры и разбирательства не 
принесут желаемых результатов. В отношениях с коллегами стоит быть 
предельно самокритичным – способность признавать свои ошибки и 
чужую правоту поможет вашей карьере. Выходные посвятите дому и 
детям, но также выделите достаточно времени для отдыха вдвоем с 
любимым человеком.

РыБы. Взаимопонимание с близкими вам людьми будет 
легко достигнуто к середине недели. Возрастет ваш авто-
ритет в семье. Но постарайтесь немного умерить амбиции, 
чтобы не поссориться со своей второй половинкой. Не-

деля будет полна разнообразными событиями. Встречи и переговоры 
пройдут успешно. Вы можете обрести новых надежных партнеров и 
друзей. Если у вас появятся новые интересные, оригинальные идеи, 
воплощайте их немедленно в жизнь, потом запал может пройти и энер-
гии просто не хватит. В среду и четверг берегите свои секреты, иначе 
рискуете стать объектом сплетен. В пятницу есть шанс обрести новую 
перспективную работу. Также в этот день будут удачны деловые поездки.
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